

son chemin et marcha tard dans la nuit. Il a été inhumé à Sainte-Marthe. Il était âgé de 72 ans et 8 mois.

* * *

Le troisième décès est celui de M. l'abbé Joseph-Arthur Desmarais, curé de Saint-Lazare, au diocèse de Winnipeg. Le regretté défunt n'était âgé que de 43 ans. Il était né à Saint-Pie de Guire, au diocèse de Nicolet, le 15 juin 1886. Il fut ordonné prêtre à Nicolet le 21 août 1910 et se donna aux missions ruthènes de l'Ouest canadien. Il fut l'un des cinq prêtres séculiers envoyés par Mgr Langevin en Galicie pour y apprendre la langue ruthène et s'initier à ce rite. A son retour au pays en 1911, il desservit la colonie ruthène de Montréal et en 1913 vint travailler dans l'Ouest. En 1914 il reprit le rite latin et fut nommé missionnaire à Notre-Dame de Toutes-Aides, région neuve où étaient établies des populations de diverses langues. Il demeura 9 ans à ce poste pauvre et difficile. En 1923 S. G. Mgr l'Archevêque de Winnipeg lui confia la paroisse de Laurier et au printemps de l'année dernière celle de Saint-Lazare, où il est décédé le 4 novembre, à la suite d'une pneumonie contractée quelques jours auparavant. Il fut inhumé le 8 novembre. Son service fut chanté par son frère, M. l'abbé Adolphe-Adélard Desmarais, curé de Saint-Eugène de Grantham, au diocèse de Nicolet. Ses funérailles furent présidées par S. G. Mgr l'Archevêque de Winnipeg.

R. I. P.



NN. SS. GROUARD ET JOUSSARD, O. M. I.

Ce sont deux vénérables évêques missionnaires — lisons-nous dans la "Revue Apostolique" de Lyon — que Mgr Grouard, connu et aimé de tous nos lecteurs, âgé de près de 90 ans, avec plus de 65 ans de missions, et Mgr Joussard, son coadjuteur, qui a 78 ans. Celui-ci, il y a quelques mois, pris d'une faiblesse au haut d'un escalier, comme il le raconte lui-même dans une lettre, s'est précipité la tête la première, se cassant presque le cou et s'ouvrant une grosse plaie au front. Le docteur a trouvé que la valve du cœur est en partie fermée et que le poumon gauche est atteint. "Un brevet d'inutilité pour le peu de jours qui me reste à vivre. Je dis la messe en me cramponnant à l'autel!" Oh! non, Monseigneur, la vie ainsi immolée d'un évêque missionnaire n'est pas inutile. Nous prierons pour vous; priez un peu pour nous, vos compatriotes.

Mgr Joussard est un Dauphinois, né à Saint-Michel-de-Saint-Geoirs (diocèse de Grenoble) le 2 octobre 1851. Il fut sacré évêque le 5 septembre 1909 par Mgr Dointenwill, à Vancouver.